
1 

 1 

 

Estado do Rio de Janeiro 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TERESÓPOLIS 

Conselho Municipal de Educação 

  
 2 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 3 
EDUCAÇÃO BIÊNIO 2022/2023 4 

Aos dezesseis (16) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, realizou-se a sétima (7ª) 5 
Reunião Extraordinária (RE) do Conselho Pleno (CP), de forma presencial, na sala dos Conselhos, no 6 
endereço Rua Carmela Dutra, 475, Agriões, Teresópolis-RJ. I- ABERTURA - Primeiro item – 1. 7 
Palavra da conselheira e presidente, Amanda Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque, que tendo 8 
observado o quórum mínimo para o início da reunião, às 14h e 13 min.  (quatorze horas e treze 9 
minutos), abriu a sessão dando boas-vindas aos conselheiros presentes, declarando assim, iniciada a 10 
sétima RE/CP/CME, com os seguintes conselheiros representantes: do Poder Executivo Municipal – 11 
Carla da Silveira Ribeiro e sua suplente Flávia Gomes Maia Féo e Roberta Montello Amaral; dos 12 
Representantes dos Profissionais da Educação- Amanda Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque, 13 
Carlos Renato de Castro Souza, Flávio Lopes de Oliveira e Laura Cristina Granja da Motta; dos 14 
Representantes da Comunidade Organizada – Pedro Eugênio de Carvalho, Nicolli Esteves Rito e 15 
Thiago Ferreira Duque. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Raffaella Loureiro Cassara de 16 
Castellammare. Marilene de Nurze Turl e Denise Ritter da Rocha. Não houve Presença da tribuna 17 
livre. No momento seguinte a conselheira e presidente do CME agradeceu a presença de todos e 18 
solicitou iniciar pelo segundo tópico. Não houve objeções. II INFORMES-1º item 1. Ofícios/E-mails 19 

Enviados e recebidos – “Anexo 1 da Pauta”; Primeiro item: “1 - Ofícios/E-mails Enviados e Ofícios 20 

recebidos como resposta” Ofício CME Nº 192/2022 - emitido em 07/12/2022-recebido em 21 

07/12/2022- encaminhou à SSE os Processos n. 46/2022 e 50/2022 – Devolutiva: ofício SSE 22 

143/2022, em 07/12/2022 que devolveu o processo; Ofício CME Nº 193/2022 - emitido em 23 

12/12/2022 – Enviado por e-mail – solicitou à SME a publicação dos representantes da 24 

comunidade organizada. Devolutiva: Publicado; Ofício CME Nº 194/2022 - emitido em 25 

20/12/2022 – Enviado por e-mail – Encaminhou ao CT1 a reiteração de solicitação de Averiguação 26 

do Oficio Nº 130/2022/CME, onde foi solicitado apuração das condições em que se encontram as 27 

crianças que estudam na instituição privada denominada “Opus Creche Escola”. Devolutiva: O 28 

CT1 respondeu que tal averiguação não é de sua competência; Ofício CME Nº 195/2022 - emitido 29 

em 20/12/2022 – Enviado por e-mail - encaminhou ao Sr. Comandante do 16º Grupamento de 30 

Bombeiros Militar de Teresópolis – Solicitou informações, sobre a situação atual da regularidade de 31 

funcionamento da Instituição privada denominada “Opus Creche Escola”. Sem Devolutiva: Ofício 32 

CME Nº 196/2022-emitido em 20/12/2022 – Enviado por e-mail - encaminhou ao Presidente do 33 

Conselho Estadual de Educação. Convite de participação da Plenária. – Devolutiva: Confirmado 34 

diretamente com a Presidente do CME – Ofício CME Nº 197/2022 - emitido em 20/12/2022 – 35 

Enviado por e-mail - solicitou ao Promotor de Justiça providências sobre a Escola Municipal 36 

Heleno de Barros Nunes. Sem devolutiva; Ofício CME Nº 198/2022 - emitido em 20/12/2022 - 37 

Enviado por e-mail- solicitou ao Promotor de Justiça providências sobre a Creche Municipal 38 

Começando a viver– Devolutiva: Convite de inauguração da Creche no dia 16/02/2023. Ofício 39 

CME Nº 199/2022 - emitido em 20/12/2022 - Enviado por e-mail - solicitou ao CT1 averiguação 40 

da Creche Municipal Começando a viver. Devolutiva: Convite de inauguração da Creche no dia 41 

16/02/2023. Ofício CME Nº 200/2022 - emitido em 19/12/2022 - recebido em 21/12/2022 – 42 

Informou a Sr.ª Fabrine os representantes do CME para o CACS-Fundeb; Ofício CME Nº 201/2022 43 

- emitido em 20/12/2022 - Enviado por e-mail – Solicitou a informação do registro do “Regimento 44 

das Unidades Escolares de rede Pública Municipal de Ensino de Teresópolis” ao Tabelião. 45 

Devolutiva: Sem Devolutiva.; Ofício CME Nº 202/2022 - emitido em 20/12/2022 - Enviado por 46 

e-mail - solicitou à SME a cópia de inteiro teor do processo de desapropriação de imóvel no Bairro 47 
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São Pedro. – Devolutiva: Ofício SME Nº 130/2023 respondeu que tal desapropriação consta nos 48 

arquivos já enviados. CME Nº 203/2022 - emitido em 20/12/2022 - Enviado por e-mail - Solicitou 49 

à SME informações a respeito da garantia da Universalização das bibliotecas nas instituições de 50 

ensino públicas do município. Devolutiva: Ofício SME Nº 210/20223 Respondeu que há 23 51 

escolas equipadas com bibliotecas e mais de 23 com salas de leitura. Ofício CME Nº 204/2022 - 52 

emitido em 20/12/2022 - Via e-mail – Solicitou à SME informações a respeito da parceria com o 53 

curso de Graduação em Psicologia da UNIFESO. Devolutiva: Ofício SME Nº 214/2023 54 

Respondeu que estão em novas tratativas. Ofício CME Nº 205/2022 - emitido em 20/12/2022 – Via 55 

e-mail - Solicitou à SME informação sobre o cumprimento da Lei que institui a Política Nacional 56 

de Prevenção da Automutilação e do Suicídio. – Devolutiva: Ofício SME Nº 207/2023 Respondeu 57 

que a SME tem parceria junto a Secretaria de Saúde. Ofício CME Nº 206/2022 - emitido em 58 

20/12/2022 - Via e-mail – Solicitou à SME o envio de legislação municipal que trate sobre a 59 

composição dos Conselhos Escolares e sobre programas de formação para esses conselheiros– 60 

Devolutiva: Ofício SME 206/2023 - enviou a Lei Municipal que trata do assunto, mas não 61 

informou a respeito da capacitação para os conselheiros; Ofício CME Nº 207/2022 - emitido em 62 

20/12/2022 -Via e-mail - Solicitou à SME o envio do Calendário Escolar das Unidades da rede 63 

pública municipal no ano de 2023. Sem Devolutiva (no entanto a equipe interna do CME averiguou 64 

que houve publicação dos calendários em D.O.E; Ofício CME Nº 208 /2022 - emitido em 65 

20/12/2022 - Via e-mail – Solicitou à SME informações a respeito da composição da comissão 66 

Coordenadora do Plano Municipal de Educação, e também a composição dos integrantes da 67 

comissão de Revisão do Regimento das Unidades Escolares da Rede Pública Municipal de Ensino. 68 

Sem Devolutiva: Ofício CME Nº 209/2022 - emitido em 20/12/2022 -Via e-mail - Solicitou à 69 

SME o envio das cópias das fichas de avaliações dos professores em Estágio Probatório. A 70 

solicitação se dá, devido ao fato que o SME respondeu que uma nova ficha de avaliação seria 71 

divulgada junto ao Decreto de Regulamentação do Modelo de Gestão de desempenho do Estágio 72 

Probatório para os servidores. Sem devolutiva; Ofício CME Nº210/2022 - emitido em 20/12/2022 73 

– Via e-mail- Solicitou à SME que fosse esclarecido a respeito dos Decretos Municipais que abriam 74 

créditos adicionais e suplementares para a Secretaria de Educação Municipal. Devolutiva: Ofício 75 

SME Nº 212/2023- informou que as previsões estavam em Lei Complementar; Ofício CME Nº 76 

211/2022 - emitido em 23/12/2022 – Via e-mail - Solicitou à SME publicação dos Pareceres 77 

Autorizativos, bem como os Atos da Presidente, também a Nota de repúdio e o Termo de 78 

Enceramento do Colégio Ponto de apoio. Devolutiva: Publicado em 29/12/2022.Ofício CME Nº 79 

001/2023 - emitido em 16/01/2023. enviado em 16/01/2023 Solicitou à SME nova indicação de 80 

membros representantes da SME para composição do CME, Biênio 2022/2023 Não houve 81 

devolutiva; Ofício CME Nº 002/2023 - emitido em 30/01/2023– recebido em 30/01/2023 – solicita 82 

à SME a diária com estadia de pernoite, para o Senhor Ricardo Tonassi Souto. Devolutiva: Foi 83 

enviado o voucher da diária em 06/02/2023 por e-mail.  Ofício CME Nº 003/2023 – emitido em 84 

01/02/2023 – enviado por e-mail no dia 01/02/2023 –Encaminhou Convite para Membros do TCE-85 

RJ. Primeira reunião de 2023. Devolutiva: Responderam via e-mail sobre a impossibilidade do 86 

comparecimento. Ofício CME Nº 004/2023 – emitido em 01/02/2023 – enviado por e-mail no dia 87 

01/02/2023–Encaminhou Convite para o Sr. º Ricardo Souto Tonassi para a primeira reunião de 88 

2023. Devolutiva: Confirmou via e-mail o comparecimento. Ofício CME Nº 005/2022 – emitido 89 

em 01/02/2023 – enviado por e-mail no dia 01/02/2023 – acuso de recebimento – Encaminhou 90 

Convite para o Exmo. Promotor de Justiça Dr. Rafael Luiz Lemos de Sousa. Primeira reunião de 91 

2023. Ofício CME 006/2023 – emitido em 01/02/2023 – enviado por e-mail no dia 01/02/2023 – 92 

acuso de recebimento – Encaminhou Convite para o Sr. º Bruno Miranda Comissário de Justiça da 93 

Vara da Infância. Primeira reunião de 2023. Ofício CME Nº 007/2023 – emitido em 01/02/2023 – 94 

enviado por e-mail no dia 01/02/2023 – acuso de recebimento – Encaminhou Convite para o 95 

Exmo. Presidente da OAB. 13ªSubseção Teresópolis-RJ. Primeira reunião de 2023. Ofício CME Nº 96 

008/2023 - emitido em 01/02/2023 – enviado por e-mail no dia 01/02/2023– acuso de recebimento 97 
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Encaminhou Convite para os Membros da Câmara de Vereadores. Primeira reunião de 2023. Ofício 98 

CME Nº 009/2023- emitido em 02/02/2023 – enviado por e-mail no dia 02/02/2023 – acuso de 99 

recebimento – Encaminhou Convite para a Sr.ª Secretária Municipal de Educçaão par a primeira 100 

reunião de 2023. Ofício CME Nº010/2023 – emitido em 02/02/2023- Recebido no dia 02/02/2023-101 

Encaminhamos para ciência ao SSE, os processos Nº 17- 23 -38 – 42 - 45/2022. Ofício CME 102 

Nº011/2023 – emitido em 02/02/2023- Recebido no dia 02/02/2023-Solicitou à SME hora extra 103 

para o CME. Professoras Amanda C. Oliveira Rebelo de Albuquerque, Lilianne M.J.da Costa e 104 

Monaliza Hiath Cortázio de Lima. Ofício CME Nº 012/2023 – emitido em 02/02/2023- Recebido 105 

no dia 02/02/2023-Solicitou à SME a homologação e publicação de autorização de funcionamento 106 

da Creche Escola Caminho das borboletas. Devolutiva: Publicado no Diário Oficial dia 107 

10/02/2023. Ofício CME Nº 013/2023 – emitido em 02/02/2023.Via e-mail- Solicitou 108 

esclarecimentos sobre assuntos tratados no Processo CME Nº 37/2022 e sobre a aplicação de 109 

recuperação paralela. Devolutiva: Diligencia feita no dia 08/02/2023. Ofício CME Nº 014/2023 - 110 

emitido em 03/02/2023. Via 1 Doc. e e-mail recebido 07/02/2023 - Solicitou à SME a publicação 111 

da Convocatória do CME para Reunião Ordinária dia 09/02/2023.Devolutiva: Publicada no Diário 112 

Oficial. Ofício CME Nº 015/2023 - emitido em 03/02/2023. Via 1 Doc. recebido 06/02/2023. 113 

Solicitou ao Sr. º Secretário Municipal da Fazenda a apuração da situação e solicitação de alteração 114 

no alvará da Creche Escola Recanto Infantil. Devolutiva: Sem devolutiva. Ofício CME Nº 115 

016/2023 - emitido em 06/02/2023. recebido 06/02/2023. Encaminhado à SSE o Processo 116 

Nº52/2022 apensado ao Processo CME inicial Nº 04/2022 para apurar nova denúncia do 117 

estabelecimento “Colinho de Vó” Devolutiva: Sem devolutiva. Ofício CME Nº 017 A/2023 - 118 

emitido em 07/02/2023. recebido 07/02/2023. Encaminhado à SME o Convite da Reunião 119 

Ordinária do CME. Ofício CME Nº 017/2023 - emitido em 06/02/2023- recebido 06/02/2023. 120 

Encaminhado à SSE o Processo Nº54/2022. para apurar Denúncia da Escola Triunfo. Devolutiva: 121 

Sem devolutiva. Ofício CME Nº 018/2023 - emitido em 06/02/2023 - recebido 06/02/2023. 122 

Encaminhado à SSE o Processo Nº51/2022, apensado ao Processo CME Nº 44/2022. Averiguar 123 

novo cadastro de membros da Creche escola Coração Materno. Devolutiva: Ainda não obtivemos 124 

resposta. Ofício CME Nº 019/2023 - emitido em 08/02/2023. A ser enviado. Apuração de 125 

possíveis Irregularidades no Projeto Novo PROMAJ. Ofício CME Nº 020-A/2023 - emitido em 126 

08/02/2023 - recebido 08/02/2023 - Encaminhou Convite da Reunião Ordinária do CME para a Sr. º 127 

Diretor Josénildo. Ofício CME Nº 020/2023 - emitido em 10/02/2023 - recebido 10/02/2023- 128 

Solicitação de Informações à SSE a respeito de Processos pendentes de anos anteriores. 129 

Devolutiva: Sem devolutiva. Ofício CME Nº 021/2023 - emitido em 10/02/2023 - recebido 130 

10/02/2023- Solicitação a publicação da convocatória da Reunião Extraordinária do CME; Ofício 131 

CME Nº 022/2023 - emitido em 10/02/2023.Via e-mail. Convocação de Comparecimento da Sr.ª 132 

Diretora da Unidade Escolar Manoel da Silveira Medeiros Sobrinho para esclarecimento de 133 

possíveis irregularidades. Ofício circular CME Nº 01/2023 - - emitido em 10/02/2023.Via e-mail. 134 

Solicitou a todos os Diretores das Unidades Escolares informações a respeito do quantitativo de 135 

carência de professores. Segundo item: “2. Ofícios/E-mails recebidos”: Ofício SSE Nº 142/2022 136 

– emitido em 07/12/2022 – recebido em 07/12/2022 – Encaminhou Processos. Nº 28 - 34 – 44 137 

/2022. Ofício SSE Nº 143/2022– emitido em 07/12/2022 – recebido em 07/12/2022 Encaminhou 138 

Processo.Nº50/2022. Ofício SSE Nº 147/2022– emitido em 08/12/2022 – recebido em 12/12/2022 139 

Encaminhou Processo.Nº23/2022. Ofício CACS -Fundeb Nº 034/2022– emitido em 12/12/2022 – 140 

recebido em 13/12/2022 Solicitação ao CME a indicação dos representantes do conselho CACS -141 

Fundeb para mandato 2023-2024. Ofício SSE Nº 148/2022– emitido em 12/12/2022 – recebido em 142 

12/12/2022 Encaminhou Processos Nº 13 – 17- 21/2022. Ofício SSE Nº 149/2022– emitido em 143 

13/12/2022 – recebido em 13/12/2022 Encaminhou Processo.Nº20/2022. Ofício SSE Nº 155/2022– 144 

emitido em 14/12/2022 – recebido em 14/12/2022 Encaminhou Processo.Nº25 e 26/2022. Ofício 145 

SSE Nº 156/2022– emitido em 14/12/2022 – recebido em 14/12/2022 Encaminhou Processo 146 

Nº46/2022. 147 
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Despacho escola verde. Ofício SSE Nº 158/2022– emitido em 15/12/2022 – recebido em 148 

15/12/2022 Encaminhou Processo.Nº05/2022.Denuncia Creche Escola Nosso Quintal. Ofício SSE 149 

Nº 160/2022– emitido em 20/12/2022 – recebido em 20/12/2022 Encaminhou Processo.Nº22/2022. 150 

Centro de Ensino Bom Pastor. Ofício CACS -Fundeb Nº 036/2022– emitido em 23/12/2022 – 151 

recebido em 29/12/2022 Encaminhar cópia do relatório de visita da E.M. José Duarte Magalhães ao 152 

CME conforme solicitado. Ofício CACS -Fundeb Nº 037/2022– emitido em 23/12/2022 – 153 

recebido em 29/12/2022 Confirmar Ciência das informações compartilhadas no Processo Nº 154 

155/2022, Congresso Brincar. Ofício CT Nº0005/2023– emitido em 03/01/2023 – recebido em 155 

15/12/2022 Encaminhou o relatório de averiguação no estabelecimento denominado “Nosso 156 

Quintal”. Ofício SME Nº033/2023– emitido em 04/01/2023 – recebido por e-mail 04/01/2023 157 

Solicitou a possibilidade de realização de uma reunião no dia 16/01/2023, no gabinete. Ofício CT 158 

Nº0006/2023– emitido em 06/01/2023 – Informou que não tem competência técnica, nem amparo 159 

legal para realizar fiscalização in loco, conforme o Estatuto da criança e do Adolescente. E-mail da 160 

Denunciante - emitido em 10/11/2022 – recebido em 10/11/2022 Agradecendo o retorno e 161 

aguardando a diligência para a Escola Denunciada Colégio São Paulo. E-mail da Denunciante - 162 

emitido em 18/01/2023 – recebido em 18/01/2023. Ainda aguardando o retorno da conclusão da 163 

denúncia. Ofício SME Nº207/2023 E-mail da SME - emitido em 20/01/2023 – recebido via e-164 

mail. Informou a parceria com o Secretaria Municipal de Saúde, traçaram ações para cumprimento 165 

da Lei Federal 13.819/2019 para o ano letivo de 2023. Ofício SME Nº206/2023 - emitido em 166 

20/01/2023 – recebido via e-mail. Informou que o Conselho Escolar possui previsão na Lei 167 

Municipal 2.955, de 14 de setembro de 2010. Ofício SME Nº210/2023 - emitido em 20/01/2023 – 168 

recebido via e-mail. Informou que atualmente o Município conta com 23 escolas equipadas com 169 

biblioteca, e mais de 23 com sala de leitura. Ofício SME Nº212/2023 - emitido em 20/01/2023 – 170 

recebido via e-mail. Informou que os questionamentos referidos no Oficio Nº 210/2022 CME estão 171 

consolidados na lei orçamentaria anual do exercício de 2022. Ofício SME Nº214/2023 - emitido em 172 

20/01/2023 – recebido via e-mail. Informou que a parceria com o curso de Graduação da área de 173 

saúde –(Psicologia) demanda a presença de profissionais qualificados (preceptores) para 174 

acompanhamento in loco, como este profissional não integra a rede municipal de educação, nova 175 

reunião será oportunamente agendada. Ofício MP Nº28/2023 -Ref.: MPRJ 2022.00867904 - 176 

emitido em 31/01/2023 – recebido via e-mail. Pedindo informações sobre o Processo de 177 

recuperação paralela praticado pelo Colégio São Paulo, está de acordo com as diretrizes vigentes.  178 

E-Mail do TCE – emitido em 01/02/2023 em resposta ao Convite para Reunião do dia 09/02/2023. 179 

Ofício SSE Nº 24/2023– emitido em 07/02/2023– recebido em 08/02/2023 Encaminhou Processos. 180 

Nº 17- 20- 21- 23- 25- 26-28-42-45/2022.após ciência dos interessados. Ofício SME Nº457/2023 - 181 

emitido em 09/02/2023 – recebido via e-mail. Em agradecimento ao convite da reunião do dia 182 

09/02/2023. Ofício SSE Nº 29/2023– emitido em 13/02/2022 – recebido em 13/02/2023. 183 

Encaminhou resposta a solicitação de informações sobre processos que ainda estão em andamento 184 

no SSE. Não houve dúvidas a respeito do trânsito dos ofícios. Sendo assim, passou-se para o 185 

segundo item - “2-Visita do MP-RJ, ocorrida no dia 26/01/2023”, a conselheira e presidente do CME 186 
informou que a equipe técnica do GAEC-MP, representada pelas senhoras Alessandra Corguinha e Susana 187 
Andrade estiveram no CME, na data mencionada, para conhecerem o espaço, a organização e as 188 
atividades ocorridas em 2022. E foram recebidas pela conselheira e presidente Amanda de Albuquerque, 189 
pela assessora técncia Monaliza Hiath e pela secretária Lilianne Marie. Na ocasião, a senhora 190 
Alessandra Corguinha esclareceu que também gostaria de conhecer as indicações dos membros do 191 

executivo e a questão da paridade na composição do CME. A conselheira e presidente mostrou a 192 

composição no relatório anual do CME que está sendo finalizado a senhora Alessandra Corguinha 193 

requisitou tal documento assim que ele fosse finalizado. A conselheira e presidente acrescentou que 194 

o referido relatório seria publicado em Diário Oficial Eletrônico, mas que enviaria, via e-mail, 195 

assim que aprovado pela plenária. A senhora Alessandra Corguinha aproveitou a ocasião para 196 

elogiar a publicidade das atividades do CME em redes sociais, pois é onde a sociedade tem mais 197 
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acesso. Em seguida, foram abordados sobre os principais assuntos que nortearam os trabalhos do 198 

CME em 2022, tais como a análise do processo do Novo PROMAJ, a proposição para a câmara de 199 

vereadores para a resolução dos POTs na educação, bem como da regularização para os espaços 200 

recreativos, os desdobramentos do Processo CME sobre a E.M. Heleno de Barros Nunes que está 201 

funcionando de forma irregular, também a situação irregular da C.M Começando a Viver, o TAC, 202 

firmado entre o MP e SME para o paliativo da resolução das vagas em creche e a perda da parceria 203 

com a SERPRO. Falou também das reuniões agendadas pelo CME com a SMDS, MP, Vara da 204 

Infância, TCE-RJ, entre outros, para melhor andamento dos trabalhos. No momento seguinte, a 205 
Conselheira Presidente seguiu para o terceiro item, “3- Processos Abertos no CME” - Primeiro 206 
subitem – Processo CME Nº 01/2023 – Grandini – Regularização no apostilamento de endereço. 207 
Aproveitando o assunto, a conselheira e presidente solicitou já tratar do assunto, agregando-o ao item 208 
segundo subitem quinto da ORDEM DO DIA, por se tratar do mesmo processo. Não houve objeções. 209 
Desta forma, foi lido o relatório de visita à Creche Escola Grandini, realizada pelos membros do CME -210 
Amanda de Albuquerque, Thiago Duque e Lilianne Marie. A conselheira Laura da Motta disse que 211 
então, o referido anexo da escola não poderia estar funcionando. A conselheira e presidente informou 212 
que a assessora jurídica da escola afirmou para as representantes legais, que a escola, estando munida do 213 
alvará de funcionamento, poderia funcionar como qualquer outro estabelecimento. A Sra. Hermínia dos 214 
Santos justificou que o uso tem por objetivo ofertar mais conforto e não o aumento de turmas. Os 215 
documentos que compõe o processo de apostilamento, iniciado pela Sra. Hermínia Grandini, foram 216 
analisados pelo colegiado e foram observadas algumas pendências, desta feita, decidiu-se por notificá-la 217 
para que tome ciência das pendências encontradas no Processo e providencie sua regularização no prazo 218 
legal. Não houve objeções. Prosseguiu-se para o segundo subitem, 2. Processo CME Nº 02/2023 – 219 
Sigiloso (menor) – Apuração de possíveis irregularidades em procedimentos disciplinares e averiguação 220 
do rendimento escolar de aluno da E.M. Manoel da Silveira Medeiros Sobrinho. A conselheira e 221 
presidente fez um breve relato sobre o atendimento à responsável que quis denunciar sobre o ato 222 
discriminatório contra seu filho, feito pela Diretora Cristina Mosqueira. E também sobre a oferta de 223 
vaga em outra unidade escolar, proposta pelo Setor Pedagógico. No entanto, a responsável alegou que 224 
não há fatos que justifiquem a saída do menor, e solicitou a manutenção da vaga do menor na mesma 225 
unidade que cursou durante 2022 e no turno da manhã, uma vez que o seu filho havia sido transferido 226 
para o turno da tarde. A conselheira e presidente procedeu com a leitura do atendimento feito à Diretora, 227 
que foi convocada posteriormente para ter o seu direito de fala. Neste atendimento, ficou registrado que 228 
a diretora explicou que referenciou a sua cor, que considera negra, proferindo que: “se ela não 229 
trabalhasse mais, não se capacitasse mais, não fizesse mais que os outros não teria valor”, neste 230 
momento a conselheira suplente Flávia Féo (que também participou do atendimento) observou que a 231 
presidente orientou a Direção, de forma cortês, sobre as formas de interpretação sobre o que foi falado, e 232 
que de qualquer forma, sobre este tema o CME não possuía alçada para analisar. Em seguida a 233 
conselheira e  Presidente deu continuidade à leitura do atendimento, esclarecendo que segundo a 234 
diretora, a mudança do turno foi uma tentativa da escola para a melhoria conduta do aluno, uma vez que 235 
ele estaria em outro núcleo social e em relação as faltas excessivas do aluno, depois dessa mudança de 236 
turno, que foi uma opção do aluno em não frequentar. Destacou ainda, que a escola transferiu o aluno 237 
para o turno da tarde com anuência do pai. No entanto, os pais são separados e não há guarda 238 
compartilhada. Ainda, foi colocado que o aluno em questão, pela possibilidade de reprovação por faltas 239 
em meados do ano letivo, recebeu a oferta para o Projeto “2ª Chance”, mas não houve adesão. A 240 
conselheira e presidente concluiu a leitura destacando o encaminhamento dado, que buscou um estudo 241 
no SSE tendo em vista que a escola não oportunizou o atendimento domiciliar ao aluno e que talvez sua 242 
reprovação seja consequência deste direito suprimido. A conselheira e Chefe do SSE Carla Ribeiro 243 
pontuou que não há registro do aluno no FICAI. Ratificou que em agosto foi ofertado o Projeto 2ª 244 
Chance. Disse também que a mãe não solicitou a reclassificação, apenas a manutenção da escola e turno 245 
da manhã. Porém foi pontuado que a escola foi omissa e que o aluno foi prejudicado. A conselheira 246 
Carla Ribeiro seguiu destacando que para acontecer a reclassificação seria necessário que uma escola do 247 
Estado que tivesse a oferta de 9º ano e 1º série do Ensino Médio procedesse com esse instrumento. Foi 248 
pontuado pela conselheira e presidente que o Município tem o direito de fazer uma reclassificação 249 
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independentemente dessa situação de escolas estaduais ofertarem 9ºano e 1ª série. A conselheira Carla 250 
Ribeiro pontuou que essa situação de aplicar reclassificação para regularização da vida escolar é muito 251 
ruim por abrir precedentes futuros, ela então, propôs que a escola convocasse o Conselho de Classe 252 
novamente para retificar a decisão de reprovação proferida na época. O Conselheiro Flávio Oliveira 253 
colocou que a transferência poderia ser dada para a E.M. Nadir Veiga Castanheira, tendo em vista que a 254 
família mora na localidade do Fisher. O conselheiro Thiago Duque disse que não foi proposta essa 255 
transferência e pontuou que o aluno foi reprovado por falta e que em seu entendimento, após analisar os 256 
documentos enviados pela escola, teria sido decorrente da troca de turno. Ressaltou que conhece 257 
parcialmente os desdobramentos familiares pois o aluno em questão é acompanhado pelo Conselho 258 
Tutelar. O Conselheiro Carlos Renato Souza colocou que, a situação da escola proceder com a 259 
transferências do aluno para o turno da tarde foi criada pelo próprio aluno devido ao seu mau 260 
comportamento. A conselheira Laura da Motta colocou que deve ser chamada a mãe e dizer que a 261 
melhor solução é transferir para a E.M. Nadir Veiga Castanheira. As atas de resultados finais foram 262 
consultadas e foi averiguado que o aluno foi reprovado por nota (0,5 em cada disciplina). A conselheira 263 
Carla Ribeiro opinou pela manutenção da reprovação e transferência. A Presidente Amanda 264 
Albuquerque colocou que, nos documentos de ATA acostados consta no registro de 04-10-2022 que o 265 
aluno possuía 48 faltas e que se corria o risco de reprovação, e ainda, ao que parece, essa é a mesma 266 
data de transferência de turno, desta feita pode-se concluir que possivelmente as médias foram geradas, 267 
com o rendimento escolar de apenas 2 trimestres. Abriu-se para as proposições onde ficou-se definido 268 
por uma diligência à escola onde seria verificado coma equipe diretiva as possibilidades de 269 
prosseguimento da vida escolar do aluno, oportunizando a oitiva também dos professores. 270 
Apresentaram-se disponíveis alguns conselheiros com divergência de horário conseguindo definir entre 271 
os conselheiros Thiago Duque, Carlos Renata Souza e a Presidente Amanda Albuquerque a data de 272 
dezessete de fevereiro no horário das sete horas e trinta minutos. A conselheira e presidente ponderou 273 
que tal assunto foi discutido e ponderado pela plenária devido a urgência do assunto, pois o aluno até o 274 
momento não estava matriculado em nenhuma escola. O colegiado anuiu. Em seguida passou-se ao 275 
quarto e último subitem do tópico - “4. Processos a serem encaminhados para a CEIEF- Processo 276 
CME Nº 48/2022 – Recadastro do Regimento Escolar da Creche Escola Recanto Infantil; - Processo 277 
CME Nº 49/2022- Recadastro do Regimento Escolar do Colégio São Paulo. Dando prosseguimento a 278 

pauta, passou-se para o terceiro tópico III- ORDEM DO DIA, primeiro item- “1. Leitura e análise dos 279 
ofícios respondidos” 1.1 – Ofício SME n.207/2023 – respondeu sobre Política de Prevenção da 280 
Automutilação e Suicídio; ficou deliberado reiterar o oficio, visto que a resposta não atendeu ao 281 
questionamento. Requerendo quais são as ações e também solicitar o calendário dessas ações; 1.2- Ofício 282 
SME n.209/2023 – respondeu sobre Conselhos Escolares, o Colegiado acordou por reiterar o oficio sobre os 283 
procedimentos a serem adotados para a capacitação desses conselheiros;1.3- Ofício SME n.210/2023 – 284 
respondeu sobre a universalização de Bibliotecas nas escolas, acordou-se por também solicitar o 285 
esclarecimento de quais medidas estão sendo tomadas para o cumprimento da Lei, tendo em vista que o 286 
município apresenta 101 escolas , e conforme resposta dada declarou que somente 23 unidades possuem 287 
biblioteca e “mais de” 23 possuem salas de leitura, restando 55 unidades sem cumprimento da Lei de 288 
universalização de bibliotecas. 1.4 – Ofício SME n.212/2023- respondeu sobre os créditos adicionais 289 
suplementares, ficou deliberado reiterar, salientando que a resposta deve ser dada item à item dos 290 
questionamentos elencados, e que referenciar a legislação onde segundo constou na resposta “ estar previsto 291 
os créditos adicionais” não atendeu ao questionamento, em especial ao que se refere ao impacto na folha de 292 
pagamento dos profissionais de educação; 1.5- Ofício SME n.214/2023 – respondeu sobre a parceria com a 293 
graduação de Psicologia da FESO, cujo convênio ainda está em tratativas, o Colegiado deliberou por reiterar 294 
o ofício questionando em qual data será a nova reunião para ajustar a parceria/convênio e mesmo de forma 295 
precário poder iniciar o comprimento da Lei 13.935/2019; 1.6- E-Mail SME – Convite para a inauguração da 296 
C.M. Lar de Isabel, a Redentora – antiga Creche Isabel, a Redentora, onde foram levantados os  297 
questionamentos sobre a forma de contratação do espaço para funcionamento, se houve contrato ou se houve 298 
acordo de cooperação e ainda, se a Unidade já possui lei de criação. Deliberou-se por solicitar tais 299 
informações para SME. Dentro dessa temática, foi lembrado sobre as condições de criação da Creche 300 
Municipal José Maria Leitão Carneiro, e sobre os procedimentos adotados para o fechamento da Escola 301 
Municipal Pernalonga, que até a presente data nada foi oficialmente comunicado ao CME, o que motivou o 302 
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colegiado a oficiar à SME requisitando tais informações. A Conselheira Presidente, dando prosseguimento a 303 
pauta passou ao segundo item “2. Análise de Processos de 2022 para dar prosseguimento” 2.1 – Processo 304 
CME Nº 05/2022 – Nosso Quintal – denúncia de funcionamento irregular – Análise dos últimos documentos, 305 
que tendo em vista que o processo de autorização deferido, o presente processo se encera devendo o mesmo 306 
ser encaminhado para CPLN para a confecção do termo de encerramento; 2.2- Processo CME Nº34/2022 307 
Opus - Solicitação de Reconsideração ao Termo de Visitas do SSE – Análise dos últimos documentos e de 308 
acordo com o último atendimento do dia 6 de fevereiro de 2023, deliberou-se por reiterar todas as pendências 309 
relacionadas ao processo e instruir a representante legal em relação a proibição do uso do segundo andar; 2.3 310 
– Processo CME Nº 39/2022 – C.M. Começando a Viver – Análise dos últimos documentos, onde constatou-311 
se que o convite enviado pela SME para inauguração da Creche em novo local sugere o encerramento do 312 
referido processo, sendo necessário a entrega do relatório da conselheira Raffaella Castellammare sobre a 313 
inauguração; 2.4 – Processo CME Nº 41/2022 – Apuração do funcionamento das escolas de tempo integral – 314 
Análise do último documento e agendamento de Reunião com a responsável do Projeto das escolas de tempo 315 
integral do Instituto Trevo e com os responsáveis da SME pela execução do projeto no município. Os 316 
Conselheiros deliberaram por marcar uma Reunião Extraordinária para o dia dezesseis de março do corrente 317 
ano, no horário das quatorze horas convocando também, a Chefe atual do Setor Pedagógico, a Sra. Mônica 318 
Oliveira; 2.5 Processo CME Nº 46/2022 – Grandini – Averiguação de Irregularidade na Ampliação de 319 
endereço da Escola - Apresentou documentos para abertura de processo, conforme decisão proferida no 320 
início da reunião, quando se falou sobre os “processos abertos”, será dada a instrução para a representante 321 
legal e o cumprimento no prazo legal; Em seguida, passou-se para o terceiro item “3. Leitura e Aprovação 322 
de Ofícios a serem enviados”. Primeiro subitem “3.1 Orientações para a SME sobre o Processo 323 
PROMAJ”, o ofício a ser enviado foi lido na íntegra e aprovado por unanimidade; 3.2 Orientações para 324 
SME sobre Renovação dos Termos de Acordo e Cooperação das Creches Conveniadas, O oficio foi lido na 325 
integra, aprovado por unanimidade e ainda decidiu-se por solicitar os termos atuais; 3.3 Relatório resposta 326 
para o MP sobre denúncia contra o CSP a respeito de recuperação paralela. Foi lida a resposta na integra e 327 
aprovada por unanimidade; 4. Proposições da Presidente: 4.1- Organização da agenda de visitas para 328 
diligências em escolas autorizadas em 2022 a fim de estabelecer o monitoramento destas escolas particulares, 329 
a saber: Creche Escola Nosso Quintal – (Araras) – Educação Infantil – Creche e Pré-Escola- Centro 330 
Educacional Novo Horizonte (Araras)- Ensino Fundamental Anos Finais :Centro de Ensino Bom Pastor – 331 
(Agriões)- Ensino Fundamental Anos Finais, Escola Bilingue Serrana – (Bom Retiro) - Ensino Fundamental 332 
Anos Iniciais, Escola Canadense de Teresópolis - (Bom Retiro) - Ensino Fundamental Anos Iniciais, Escola 333 
e Curso Zero-Hum – (Agriões) - Ensino Fundamental Anos Finais, Creche e Pré-Escola Colo da Montanha 334 
(Iúcas) - Educação Infantil – Creche e Pré-Escola. Monitoramento das escolas em tempo integral com a 335 
reunião com os diretores ( aps a extraordinária do dia 16-03-2023) para análise de dados de rendimento e 336 
eficiência; Profª Acliméa Nascimento (São Pedro) ,Governador Portella (Morro dos Pinheiros), Profº Sylvio 337 
Amaral dos Santos (Granja Guarani), Heleno de Barros Nunes (Fischer), Rui Barbosa (Gamboa/2º Distrito), 338 
Ciep Sebastião Mello (Barroso), Hilário Ribeiro (Quebra Frascos), Amélia dos Santos Ramos (Campo 339 
Limpo/2º Distrito),Cônego José (Andradas/2º Distrito) Elza de Oliveira Tricano (Paineiras), José Guarilha 340 
Júnior (Sebastiana/3º Distrito), José Duarte Magalhães (Prata dos Aredes/3º Distrito), Serra do Capim (Serra 341 
do Capim/2º Distrito), Profº João Adolpho Josetti (Posse), Nossa Senhora Aparecida (Serra do Calado/3º 342 
Distrito), Laura da Conceição Damásio (Vale Alpino/3º Distrito) ,Cedal;  Visitas nas creches Municipais: 343 

Creche Profª Alayde Ferreira da Silva - Rua Diógenes Pedro da Costa - Vargem Grande , Creche Municipal 344 
Amor Perfeito - Rua Manoel Carreiro de Mello São Pedro. Creche Municipal Começando a Viver - 345 
(endereço atual - prédio da igreja católica do alto subsolo) Estrada do Arakem, 105 – granja Guarani 346 

(possível endereço na data) , Creche Municipal Doraci Dália Granito - RJ 130 Km 29 – Bonsucesso, Creche 347 
Municipal Professora Elza Corradini Medeiros Santa Rita - Rua Maj Carvalho, Várzea, Creche Municipal 348 
Tio Domiro - R. Vicente Celestino, 129 Jardim Feo, Creche municipal Manoel Careiro de Melo - Av. 349 
Presidente Roosevelt, 1516 – Barra, Creche Municipal Professora Mara Luciana Brandão Bravo - R. Paraná, 350 
676, Creche Municipal Mariazinha Jannotti - R. Paraná, 2-1102 , Creche Municipal Menino Jesus de Praga – 351 

Est. Rio x Bahia KM 78 - Fonte Santa , Creche Municipal Missionario Manoel Melo Silva - R. João Batista 352 

Píres, 78, Creche Municipal Professora Oneide Maria dos Santos - Rua Padre Tintório, 45, Creche Municipal 353 

Oscar Lobato - Rua São Pedro, 295 - São Pedro, Creche Municipal Paraíso - Estrada da Prata, s/n, Creche 354 

Municipal Prof° Rosália Martins de Lima Silva - Estr. Fonte Santa, Creche Municipal Sempre Viva - Av. 355 

Melvin Jones, 315, Creche São Pedro - Rua Luiz Nogue Júnior, 771 - São Pedro, CEMEI - Centro Municipal 356 
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de Educação Infantil - Rua Pref. Sebastião Teixeira, 285, CMEI Professora Marília Morgado Carneiro - 357 

Praça Higino da Silveira, 138, CEMEI Ermitagem Centro Municipal de Educacao Infantil Jose Maria Leitao 358 
Carneiro - Rua Wilhelm Cristian Klemme, 1212, Pavmto – Ermitage, CEMEIA - Mariana Martuchelli - Est. 359 
RJ 130 KM 30 - Independente de Mottas. Tendo em vista as nuances de dias e horários de cada conselheiro, 360 
foi sugerido e anuído por organizar a agenda de visitas através de aplicativo “Google Forms”; Prossegindo, 361 
segundo subitem, “4.2- Processo para escolha de relator CPLN”, Processo CME Nº 43/2022 – Escola 362 
Verde – Encerramento de Jure. Foi escolhido o Conselheiro Thiago Duque para relator. Terceiro subitem 363 
“4.3 Escolha dos Presidentes das Câmaras para o ano de 2023”, a conselheira Presidente solicitou 364 
realizar esta proposição na próxima reunião Plenária, não houve objeções; Quarto subitem “4.4- Solicitar ao 365 
MP-RJ, averiguação sobre a constituição do Fórum Municipal de Educação (PME)”, foi explicado que 366 
devido ao fato do CME não obter resposta da SME sobre o assunto, o mesmo será averiguado junto ao MP, 367 
tal proposição foi aprovada por unanimidade; Quinto subitem, “4.5 – Assinatura de todos os conselheiros 368 
nas atas do ano de 2022”, os conselheiros presentes assinaram as atas. Sexto subitem, “4.6 -Solicitar 369 
agenda com o CBMERJ” para as demandas de escolas sem certificado de aprovação, aprovado por 370 
unanimidade. Em seguida a Conselheira e Presidente propôs também solicitar a SME informações sobre a 371 
prorrogação de prazo de validade do concurso público, no entanto o Conselheiro Flávio Lopes esclareceu 372 
que o concurso já foi renovado pois tinha validade de 1 (hum) ano. Assim não havendo o que se questionar, e 373 
por este motivo tal proposição foi retirada. Neste momento retornou-se para a aprovação das atas de 08-12-374 
2022 e de 22-12-2022 que foram aprovadas por unanimidade pelo Conselho Pleno; IV-ASSUNTOS 375 
GERAIS: Próxima Reunião Ordinária-02/03/2023 às 14 horas – Sala dos Conselhos - Reuniões de Câmara: 376 
CEIEF – 09/03- Sala dos Conselhos – 13h30min – Sala dos Conselhos, CPLN- 09/03 - Sala dos Conselhos – 377 
15 horas – Sala dos Conselhos. A conselheira e presidente do CME agradeceu a participação de todos e 378 
encerrou a reunião às 16h 42min (dezesseis horas e quarenta e dois minutos).  E nada mais tendo a 379 
acrescentar, eu Lilianne Marie Jaron da Costa, Secretária Geral do Conselho Municipal de Educação, lavrei a 380 
presente ata que vai por mim datada e assinada, juntamente aos demais conselheiros presentes. Teresópolis, 381 
dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e três. ________________________________________________ 382 
Amanda Carvalho Oliveira Rebelo de Albuquerque ________________________________ 383 
Carla da Silveira Ribeiro _____________________________________________________ 384 
Carlos Renato de Castro Souza _______________________________________________ 385 
Flávia Gomes Maia Féo ______________________________________________________ 386 
Flávio Lopes de Oliveira _____________________________________________________ 387 
Laura Cristina Granja da Motta ________________________________________________ 388 
Nicolli Esteves Rito__________________________________________________________ 389 
Pedro Eugênio de Carvalho ____________________________________________________ 390 
Roberta Montello Amaral _____________________________________________________ 391 
Thiago Ferreira Duque ____________________________________________________ 392 


